



23. September 2025

Elektrizitätslunch für die Mitglieder des Aargauischen Grossen Rats

Kanton Aargau

Die Zukunft der Aargauer Energieversorgung: Warum sich der Erhalt eines lokalen Elektrizitätswerks lohnt

Wann	Dienstag, 23. September 2025, 12.30 Uhr bis 13.45 Uhr
Ort	Gasthof zum Schützen, Schachenallee 39, 5000 Aarau
Hintergrund	Mit den Verordnungen zum Energiegesetz, welche das Schweizer Stimmvolk am 9. Juni 2024 angenommen hat, müssen Verteilnetzbetreiber zahlreiche neue Aufgaben wahrnehmen. Dies treibt insbesondere kleinere, lokal ansässige Elektrizitätswerke an die Grenzen ihrer Möglichkeiten und sie machen sich grundsätzliche Gedanken bezüglich ihrer Zukunft.
Thema	An diesem Elektrizitätslunch erläutern wir, welchen Wert ein ortsansässiges Elektrizitätswerk darstellt und welche Möglichkeiten bestehen, um dieses für die neuen und zukünftigen Aufgaben auszurüsten.
Impulsreferat 1	Ein ortsansässiges Elektrizitätswerk schafft Handlungsoptionen. In der öffentlichen Wahrnehmung liegt die Verantwortung für die Umgestaltung der Energielandschaft im Zusammenhang mit der Energiestrategie 2050 in der Verantwortung der nationalen Gremien und der grossen Player im Schweizer Energiemarkt. In der Umsetzung zeigen die bewährten föderalen Strukturen oftmals enorme Innovationskraft und helfen mit ihrer Flexibilität die hoch gesteckten Ziele zu erreichen. Dabei berücksichtigen sie die örtlichen Gegebenheiten und sorgen für lokale Wertschöpfung.

Referent: Jeanine Glarner, Grossrätin des Kt. Aargau, Gemeindeammann Möriken-Willegg, Vorstand VAS

Impulsreferat 2 **Wie wird ein lokales Elektrizitätswerk fit für die Zukunft?**

Die Komplexität der administrativen Aufgaben, welche ein Elektrizitätsversorgungsunternehmen zu bewältigen hat, ist in den letzten zwei Jahren stark gestiegen. Zudem wird der finanzielle Handlungsspielraum durch die voranschreitende Regulierung zunehmend enger. Diesen Trends kann mit statischen Neuausrichtungen und operativen Optimierungen begegnet werden. Diverse Verteilnetzbetreiber haben Initiativen gestartet, um Lösungen für die neuen Herausforderungen zu finden.

Referent: Johnny Strebler, Geschäftsleiter VAS

Fragen & Diskussion Im Anschluss an die kurzen Referate haben Sie genügend Zeit, noch vertiefte Fragen an die anwesenden VAS- & Werksvertreter zu stellen.

Verpflegung Den Teilnehmenden wird ein Mittagslunch offeriert.

Durchführung Der Anlass wird durchgeführt, wenn auch eine Grossratssitzung stattfindet.



Anmeldung



Bitte melden Sie sich bis 15. September 2025 mit diesem QR-Code an;
oder online via Webseite www.vas.ch/gr
per Telefon 056 442 58 33 oder per Mail info@vas.ch

Kommen Sie vorbei und erfahren Sie wichtige Hintergründe zur Stromversorgung im Kanton Aargau. Wir freuen uns, Sie am VAS-Elektrizitätslunch begrüssen zu dürfen!

Über den VAS

Der Verband Aargauischer Stromversorger (VAS) bündelt die Interessen und Meinungen der rund 100 lokalen und regionalen Stromversorger im Kanton Aargau. Die VAS-Mitglieder versorgen rund drei Viertel aller Aargauerinnen und Aargauer zuverlässig mit Strom.